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北の⾥浜 花のかけはしネットワーク（通称 はまひるがおネット）を設⽴して2年と8ヶ⽉が経ちました。今回のニュースレター
No.5では、2016年夏以降の活動を振り返ります。今年の秋からはいよいよ仙台市内での⼩学校との苗づくり活動を始める、と
いう新たな⼀歩を踏み出しました。その様⼦なども交えて報告いたします。

8⽉は気仙沼よりゲストをお呼びし⾏なったダイアログカフェの第2回⽬。
今回は昨年の12⽉に訪れて⼀緒に活動を⾏なっている釜⽯より「三
陸ひとつなぎ⾃然学校」の伊藤 聡さんと、「宝来館」の⼥将、岩崎
昭⼦さんのお⼆⼈をお迎えし開催しました。根浜海岸に⾯して建って
いる宝来館、震災当⽇の避難時の話しなどの相当な迫⼒があり、話
を伺うたびに⼼の底まで響き渡るものでした。復興⾃体もまだまだ始
まったばかりで、ここからももっと⼤変なことが続いていくのだなと思い知
らされることばかりでした。そんな中でも台⾵や⼤⾬の被害の直後で
あった北海道のことを気に掛けつつ、未来の釜⽯について語ってくれた
お⼆⼈に本当に勇気や笑顔をいただく機会となりました。

[⽇ 時]：2016/9/14 [会 場]： みんたる [参加者]： 20⼈

⾥浜花のかけはし活動 in 釜⽯
昨年に続き、2年⽬となる釜⽯市根浜海岸での植栽交流活動。昨年12⽉は、震災翌⽇から現地⼊りして
⽀援に⼊ったNPOねおすの「⿊松内ぶなの森⾃然学校」が育てた苗を仮植しましたが、今年はその苗を防潮
堤⼯事が終わった浜に移植するなどの作業を「三陸ひとつなぎ⾃然学校」と共催し、復興した「宝来館」で交
流活動を⾏ないました。1⽇⽬は、海岸清掃の予定でしたが、あいにくの荒天のため中⽌とし、宝来館にて地
元で活動する根浜ハマボウフウ研究会の⽅々も合流して、勉強会を実施。2⽇は根浜にて、北海道で育てた
根浜産のハマボウフウ、コウボウシバなどの苗を植えました。昨秋岩⼿県⽴⼤学の島⽥先⽣たちに採ってもらっ
た種を蒔き、今夏に雪印種苗（株）本社で植え替えた想いのこもった苗たちです。そのあと松林の端のハマボ
ウフウとハマエンドウもレスキューして仮植畑に植えました。
最後に今後植えていこうと考えている松林と防潮堤の間を皆で⾒て想いをひとつにして、振り返りをして終了し
ました。初めて被災地に来た数名は⾔葉にしづらい想いを、地元の⽅々は活動への感謝とこれからの夢などを
語ってくれました。これまで苗づくりを進めてくれていて今回初めて植栽に参加した雪印種苗圃場の2⼈がついに
来られて地元の⽅々の熱い想いに触れた感激を話してくれたのが印象的でした。北海道と岩⼿の計5⼈の学
⽣たちはこれからも関わっていきたいと話してくれました。来年以降、ようやく再建される鵜住居の⼩中学校の⼦
どもたちとも活動していこうと誓い合い、釜⽯ラーメンを⾷べて解散しました。

[⽇ 時]：2016/10/8〜9 [会 場]： 釜⽯市根浜海岸 [参加者]： 30⼈
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⾥浜花のかけはし活動 in 岡⽥新浜
6⽉の仙台市荒浜海岸での活動、8⽉には名取市閖上海岸で⽯狩市と名取市の中学校における海浜植
物の育成を通じての交流活動を実施してきました。そして今回はいよいよ、これまで平吹喜彦先⽣や緑を守り
育てる宮城県連絡会議と3度の植栽交流活動を⾏ってきた仙台市の岡⽥新浜、荒浜から近い岡⽥⼩学校
で、海浜植物の苗づくりがスタートすることになりました！当⽇は5年⽣と6年⽣に参加してもらい、これまでに新
浜の辺りで採取されていた種で、ハマヒルガオ、ハマエンドウ、コウボウシバ、コウボウムギ、ケカモノハシ、ウンラン、
ハマボウフウ、ハマナスの8種類を24箱に播きました。発芽や⽣育は来年の3⽉以降ですが、北海道とは違い
雪の少ない地域ですので、地元の協⼒者からのアドバイスも受け、凍上してタネなどが乾燥してしまわないよう
に近所のお宅より籾殻を分けてもらい最後に表⾯かぶせておきました。来春が本当に楽しみです！！
今後も新浜町内会はじめ地域や関連団体、東北学院⼤学の協⼒を得て進めていきたいと思いますので、皆
さまのご⽀援も、よろしくお願いいたします。

[⽇ 時]：2016/11/17 [会 場]： 仙台市⽴岡⽥⼩学校 [参加者]： 60⼈
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編集後記

9⽉に続くニュースレターのNo.5です。先⽇、これまで活動を共に
している⽯狩中の⽣徒さんよりお⼿紙が届きました。本当に嬉し
いもので、たくさんのエネルギーをもらいました。⽯中の皆さん、どう
もありがとう！まだまだ載せきれていない活動や内容などたくさんあ
るのですが、引き続き、主要な活動を多くの⽅に知ってもらえるよ
う作成を進めていきたいと思います。
（⽂責/事務局 ⽊村 浩⼆）


